
SYNDICAT D’INITIATIVE ET D’ANIMATION TOURISTIQUE ET CULTURELLE 

109 avenue Sadi Carnot 84500-BOLLENE 

ASSEMBLEE GENERALE 27 FEVRIER 2025 
 

Elus présents : 

Laurence Desfonds, Jean-Marie Blanc, Myriam Gutierez adjoints au Maire de Bollène  

Virginie Calegari adjointe au Maire de Lapalud 

Bernard Schmalgus adjoint au Maire de Lamotte du Rhône 

Elus Excusés : 

Dominique Santoni Présidente du Conseil Départemental 

Anthony Zilio Maire de Bollène, Conseiller Départemental, Président de la CCRLP,  

André Vigli 1er adjoint 

Hervé Flaugères Maire de Lapalud, Annie Souveton 1ère adjointe 

Christian Peyron Maire de Mondragon, Marie-Andrée Altier adjointe, Béatrice Riggio CM 

Tony Garcia Maire de Lamotte du Rhône 

Présents :  

Mmes Arcay, Arnaud, Blanc R, Bissiriex, Brès M, Brès S, Boissier, Courbet, Cuillerai, Demarbre, 

Domergue, Geyer, Golling, Gutierez, Hervé, Lapointe, Paqueriaud, Pascal, Rauch, Riégert, 

Seabra, Tudéla, Vigli, 

Mrs Arnaud, Blanc JM, Bissiriex, Boissier, Bremond, Cuillerai, Dalmas, Demarbre, Domergue, 

Geyer, Le Prince, Hervé, Rochier, Seabra,  

Excusés ayant donné procuration : 

Mmes : Aligier, Altier, Bedin, Blanc F, Blanc R, Bremond, Brisa, Carpi, Chalan, Chesney, Corfa-

Riégert, Court, Cuillerai L, Elab, Riggio, Roudil, Villon,  

Mrs : Altier, Bedin, Blanc JP, Blondeau, Brisa, Chalan, Chesney, Court, Golling, Gutierez, Hoff, 

Médiani, Morin, Raud, Tudela, Vigli            Hôtel le Campanile  

 

Ordre du jour : 

- Rapport Moral 

- Rapport d’activités 

- Rapport Financier 

- Renouvellement du tiers sortant 

- Parole donnée aux élus et partenaires 

 

RAPPORT MORAL voté à l’unanimité               Françoise Cuillerai Présidente                 

Notre Association participe depuis de très longues années (87 ans en 2024) à la vie de Bollène 

et du Pays bollénois. Ses actions dirigées vers les touristes s’adressent également aux 

autochtones, habitants du canton et de notre région.  Notre but, et c’est un réel plaisir pour 

nous, est d’animer, faire découvrir et aimer notre beau coin de Provence. 

En 2024, le Syndicat d’Initiative comptait : 165 adhérents dont 101 membres actifs, 4 

domaines viticoles, 60 hébergeurs et commerces. 

Ce nombre important d’adhérents nous conforte dans notre démarche d’animation de notre 

commune et des communes environnantes. 

L’année 2024 a été pour nous, une belle année d’activités. 

Les actions menées envers les touristes, en particulier lors des accueils de bienvenue au 
camping et devant la Mairie de Lapalud et du centre commercial de Lamotte du Rhône, Lez 

bouquins, les Sorties Découvertes du Patrimoine, nous permettent de rencontrer les personnes 

qui viennent chez nous, de leur parler de notre ville et de notre région, comme seuls les gens 

du pays savent le faire. 
Si notre Association est reconnue comme une des plus dynamiques de notre territoire, c’est 

grâce à toutes les personnes qui la composent et qui n’hésitent pas à donner de leur temps et 

de leur énergie pour l’animation et la vie de notre ville et notre région.  
 

 



Merci donc à tous les bénévoles du Syndicat d’Initiative pour tout le travail accompli pour le 

bien commun toujours dans un esprit de partage et de bonne humeur. 

C’est une grande satisfaction de voir que nous sommes soutenus par l’ensemble des 

communes de Rhône Lez Provence :  

Merci à Bollène, Lamotte du Rhône, Lapalud, Mondragon pour les subventions accordées et 

l’aide matérielle apportée, à Mornas pour la gratuité des entrées à la Forteresse. 

Merci à la Communauté de communes Rhône Lez Provence pour son soutien financier qui nous 

permet un bon fonctionnement 

Merci au Conseil Départemental pour la subvention octroyée aux Sorties Découvertes du 

Patrimoine avec un merci tout particulier à nos deux Conseillers Départementaux. 

Je veux remercier les nombreuses Associations avec qui nous sommes partenaires. Un grand 

merci à Jean-Louis Chabanis et Lap’ânerie avec qui nous entretenons des liens privilégiés et qui 

nous accompagnent gracieusement chaque fois que nous le leur demandons. 

Pour finir, je voudrai dire notre relation particulière avec l’Office de Tourisme intercommunal, 

Provence côté Rhône avec qui nous avons des liens étroits dans une parfaite reconnaissance 

mutuelle. 

Enfin merci à vous tous qui êtes présents ou représentés car c’est grâce à vous que nous 

continuons à exister. 

 

 

Rapport d’activités                  Annie Lapointe Secrétaire 
Nos actions se sont portées sur : 

• Accueil de Bienvenue des touristes au Camping à Bollène, Mondragon et Mornas 

et sur les places de village à Lapalud et lamotte du Rhône 

Dégustation de produits locaux en partenariat avec des producteurs du secteur 

• Visites historiques gratuites 

Accompagnées par les bénévoles du Syndicat d’Initiative qui veulent faire partager leur amour 

pour leur ville plus particulièrement Yvette Riégert         

Toute l’année, à la demande     Ville haute et ville basse 

• Lez Bouquins 

Brocante à la manière des « Bouquinistes » 

Le dimanche matin du 14 juillet au 25 août  

• Sorties Découvertes du Patrimoine sous forme de randonnées pédestres 
gratuites  

Accompagnées par Patrick Rochier guide bénévole ayant le Brevet Fédéral de randonnées. Tous 

les mercredis du 03 juillet au 04 septembre 

• Vide-Dressing le dimanche 24 mars au profit du Sou de Poche Louis Pasteur qui rend 

visite aux pensionnaires de l’EPADH les allées de Chabrières à Bollène,  

• Participation à la chasse aux œufs organisée par Barry Aéria et la Mairie le lundi de 
Pâques 

• Fête de la Nature le vendredi 24 mai avec randonnée nature et repas en plein air dans 

les jardins du Lez 

• Partenariat avec la Ville de Bollène pour « les Cours Etoilées » Organisation du repas 
le samedi 21 septembre 

• Bourse aux Collections le dimanche 13 octobre à la Salle Brassens 

• Fêtes de Fin d’année Déambulation de Pères Noël le mercredi 18 décembre, dans les 

rues avec distribution de papillotes et de petits jouets accompagnés par les ânes de 

Lap’ânerie  

• Rencontres avec tous les hébergeurs 

de Bollène, Lapalud, Mondragon, Lamotte du Rhône 

• Fête des Associations 

Participation à cette manifestation organisée par la ville de Bollène et par la commune de 

Lapalud, début septembre. 

• Stand à la Foire de la Saint Martin pendant les 4 jours auprès de l’Office de Tourisme 

Intercommunal Provence Côté Rhône. Concours de pognes. 



• Participation ou présence aux manifestations organisées par les communes du 

secteur ou mise en évidence sur notre site internet comme par exemple la fête du balai 
à Lapalud, la Fête du Drac à Mondragon, la Fête Médiévale à Mornas… 

• Documentation 

Edition de 1 gazette, à disposition à l’OT, chez les hébergeurs, dans les commerces, dans les 

maisons de quartier ainsi que du triptyque des animations de l’été 

• Site Internet 

Mise en ligne de notre propre site construit et mis à jour par les bénévoles eux-mêmes avec le 

logiciel web acappella. 

www.provence-bollene-initiative.org 

 

Rapports des commissions 

 

Lez Bouquins                   Maurice Arnaud 

 

Pour la 14ème année, Lez Bouquins, s’est tenu comme c’est son but sous les platanes du cours 
de la République à la manière des Bouquinistes. Cette brocante de livres, papiers, journaux, 

disques, timbres, cartes postales, tableaux, petites collections perdure et se maintient d’année 

en année et est devenue incontournable.  

En 2024, chaque dimanche, une vingtaine d’exposants était présent. 
Les exposants sont contents même s’ils gagnent peu vu les petits prix pratiqués. Mais ils 

viennent passer une matinée agréable dans un cadre bucolique et c’est pour eux un lieu de 

rencontres et de discussions. Beaucoup de personnes viennent acheter des livres pour l’année 
pour une somme modique et cela permet de mettre la culture à la portée de tous. 

Le verre de l’amitié est toujours apprécié à 11h. Cela donne un peu de convivialité et cela nous 

rapproche des exposants et des visiteurs, souvent des bollénois venus pour de belles 
rencontres. Le barnum acheté permet un meilleur regroupement à ce moment-là.  

On nous demande toujours plus de jours. Aussi nous avons fait 2 brocantes de livres au 

printemps : les dimanches 05 mai et 02 juin. 

Elles n’ont pas amené beaucoup de monde mais peut-être en persévérant et avec une 
meilleure communication nous pourrons développer ces brocantes hors-saison. 

Merci à tous les bénévoles qui participent à cette manifestation en particulier à Michel, qui est 

là tous les dimanches matin. Merci aussi à ceux qui apportent les boissons à 11 h. 
 

Dans les projets 2025 : Pacques en Provence : regroupement très important de vélos sur un 

Week-end. Le dimanche le SI assurera les visites historiques le matin avec Patrick, l’après-midi 
avec Yvette. Le lundi le SI sera partenaire du pique-nique organisé par Barry Aéria. 

 

Hébergement                         Myriam Gutierez     Vice-Présidente 

 

Plusieurs facteurs ont fait que cet été 2024 n’a pas été aussi propice à nos activités : les jeux 

olympiques, la météo, l’inflation 

Tous ces facteurs ont fait que les touristes moins nombreux dans les campings ont moins 

participé à nos activités 

Cependant tout le monde était au rendez-vous : 

               Les caves            Les mets de Provence           Le producteur de miel 

Bien sûr, les bénévoles étaient présents, toujours très à l’écoute et prêts à indiquer les petits 

secrets touristiques de notre intercommunalité 

 

Déambulation de Pères Noël avec Lap’ânerie    Chantal Golling Secrétaire adjointe     

Le mercredi après-midi précédent Noël, le Syndicat d’Initiative a organisé une déambulation 
dans les rues du centre de Bollène avec distribution de papillotes et de petits jouets. 

Pour cette prestation le Syndicat d’Initiative est en partenariat avec Lap’ânerie association de 

LAPALUD ayant pour but de faire découvrir le monde des ânes. Les ânes portaient dans leur 
panier les petits jouets et les papillotes pour le plus grand bonheur des petits et des grands. A 

la fin de l’animation petits et grands ont pu se régaler avec une boisson chaude ou fraiche. 

 

http://www.provence-bollene-initiative.org/


 

Visites historiques accompagnées            Yvette Riégert Vice-Présidente 

 

Pour l’année 2024, j’ai eu 6 contacts mais seulement 3 visites effectuées : 
23 mars. Monsieur Minas de Nîmes est venu avec 25 personnes visiter Bollène : monuments 

principaux, hommes célèbres, patrimoine industriel. 

Ces personnes ont pris le repas au restaurant du puits 
12 septembre : club de marche de la Drôme, 10 personnes ont également visité les sites 

principaux et se sont renseignés sur la vie à l’époque 

19 novembre sur demande du principal du collège, Paul Éluard, j’ai fait un exposé sur la 

libération de Bollène le 26 août 1944 pour des élèves de 3ème et 4ème environ 60 jeunes très 
attentifs qui ont posé beaucoup de questions sur la vie de Bollène pendant l’occupation, la 

libération et la joie des Bollénois enfin libérés. 

 
Avec les beaux jours qui arrivent, j’aurai encore l’occasion de faire connaître et découvrir la 

richesse historique de ma vie car cela est une grande joie pour moi. 

 

Sorties Découvertes du Patrimoine    Patrick Rochier 

 

Malgré les conditions climatiques et arrêtés préfectoraux, nos Sorties Découvertes se sont bien 
déroulées, toujours dans une ambiance très conviviale. Les sorties font la part belle au village 

de Lamotte du Rhône, Laplaud, Mondragon, Mornas et bien sûr Bollène avec Barry, Bauzon et 

les étangs des Charagons. 
178 personnes sont venues découvrir les trésors cachés de notre belle région que, au fil des 

années, j’ai le plaisir de faire connaître. Je suis en pleine préparation pour la saison 2025 avec 

une ou deux nouvelles destinations. La saison débutera le mercredi 2 juillet se terminera le 
mercredi 3 septembre avec la gratuité de la visite de la forteresse de Mornas. 

Et je n’oublie pas le célèbre dicton du marcheur : 

Un jour de sentier, huit jours de santé. 

 

Bourse aux Collections                     Françoise Arcay 

Le 13 octobre dernier a eu lieu la troisième édition de notre bourse aux collections qu’on peut 

résumer ainsi : échanges, découvertes et passions partagées. Les participants un peu moins 

nombreux cette année se sont retrouvés pour présenter leurs pièces, échanger des conseils, 
conclurent des achats ou des échanges et il y en a eu pour tous les goûts ! C’était une fois 

encore une journée conviviale où les visiteurs ont soit fait les curieux, soit enrichi leur 

collection personnelle, moi-même j’y ai trouvé ce que je recherchais. 

 

Vide-Dressing                             Maria Demarbre                          

Pour la 2ème année, le Syndicat d’Initiative a organisé un Vide Dressing au profit du Sou De 

Poche Louis Pasteur de l’EHPAD les allées de Chabrières. Il nous tient à cœur d’aider cette 

Association caritative dont les Bénévoles se dévouent pour apporter un peu de réconfort aux 

personnes hospitalisées. Une vingtaine d’exposants était présent dans la salle Brassens. Cela a 

permis de récolter 200 €. 

Cette année nous avons reconduit cette manifestation toujours au profit du Sou De Poche. Elle 

aura lieu le samedi 12 avril de 09h à 17h à la salle Brassens : toujours Vide-Dressing et articles 

de puériculture. 

 
 

Renouvellement du Tiers Sortant          69 votants 

Sont élus à l’unanimité :  

Michel Bedin, Gérard Brémond, Martine Brès, Annie Lapointe, Myriam Gutierez 

 

 
 

 

 



 

Rapport financier voté à l’unanimité                Gérard Brémond Trésorier  
 
L’année 2024 est marquée par une activité soutenue encadrée d’une stabilité comptable et 

présente un bilan équilibré à un niveau pratiquement identique à celui de 2023 à hauteur de 

9000 euros 

 

Les recettes  

Elles reposent sur 2 axes : les adhésions et les subventions. 

Le syndicat d’Initiative et son conseil d’administration remercient infiniment ses généreux 

donateurs qui sans eux ne pourraient pas fonctionner 

 

-  Les adhésions : sont stables. Elles se chiffrent à 1250 € contre pour 1230 en 2023   

          

-  Les subventions : 

- La communauté de commune Rhône-Lez-Provence nous attribue 1800 €. C’est la plus 

importante. 

- le département a augmenté sa participation à 800€ grâce aux efforts de M le Maire  

- La commune de Lapalud est stable 250 € 

- La commune de Lamotte du Rhône a également augmenté sa contribution à 200 €  

De plus, des subventions dédiées à des évènements précis ont été attribuées  

Pour « Lez’ Bouquins et la déambulation de Pères Noël : 400€ ont été attribués par la 

commune de Bollène 

Pour « les Cours Etoilées » : 1500 € de la CCRLP 

 

Les dépenses  

Le poste « Réception -Accueil » est le poste le plus important. Il est intimement lié à notre 

activité principale d’accueil et d’animation de Bollène 

Ainsi ce poste « Accueil et animation » est chiffré à hauteur de 4047 € en partie dus aux repas 

des Cours Etoilées 

 

Le poste « Tirage- Publicité » est élevé mais stable à 2055 €. 

Ce poste finance les tirages de la fameuse Gazette. Gazette qui présente les aspects 

spécifiques de l’histoire de Bollène. Il finance également les annonces de nos manifestations 

dans le journal ainsi que la distribution de Flyers  

 

Le poste « Fourniture de bureau » en baisse, cette année, à hauteur de 814 €. 

 Il couvre les fournitures de bureau, l’achat de tee shorts aux couleurs du Syndicat d’Initiative, 

la sonorisation et les bibelots distribués lors des déambulations. 

 

Le poste « Déplacement – Missions » est stable à 850 euros pour les randonnées pédestres 

toujours renouvelées et très appréciées. 

 

- Le poste « Affranchissements » en légère augmentation à 363 €.  

Enfin, les frais de banque et d’assurance sont stables à 240 € 

Je vous remercie de votre attention 

 
 



 
 

   

 

 



 

 

Prise de parole invités 
  

1. Claude Dalmas, Président de Barry Aéria :  

Sauvetage de Barry = magnifique travail fait par la Mairie ; notre association s’occupe du 

bas du village ; nous y avons trouvé une bergerie juste en dessous du centre du village ; 

nous installerons des bancs pour pique-niquer etc… Des chantiers participatifs ont lieu 

tous les jeudis matins, vous pouvez y participer 

 

2. Stéphan Domergue Lap’ânerie : 

M Domergue excuse M.Chabanis Président ; il remercie le S.I pour son invitation à cette A.G 

et réitère la participation amicale de lap’ânerie à nos activités. 

 

3.  Virginie Calegari représente le Maire de Lapalud participe toujours avec plaisir à 

cette A.G et aux évènements organisés par le SI. Elle remercie les bénévoles et les 

adhérents du SI qui sont des passionnés de leur territoire. Il faudrait que la mairie et le 

SI s’entendent pour coupler d’autres manifestations lors des interventions à Lapalud 

pour attirer plus de monde. 

 

4. Laurence Desfonds représente M. le Maire de Bollène en réunion de quartier à 

Saint-Pierre ce soir avec André Vigli.  

Merci à tous les présents de la part de la présidente de l’O.T, le SI est le 1er partenaire par 

sa participation active au conseil d’exploitation du tourisme, par sa contribution et sa 

connaissance très précieuse du territoire, ainsi que pour la richesse de son programme 

d’animations et son travail de maillage auprès des commerçants… 

L’OT va prendre en main la formation de professionnels, intelligence artificielle, internet, 

photos … et accompagne les commerçants ce que le SI fait déjà… Les liens sont très 

étroits ; la subvention de fonctionnement de 1800€ est conservée pour 2025, ainsi que 

celle de 1500€ pour l’organisation des Cours étoilées. Le budget de l’OT sera renforcé, 

animations touristiques axées sur le cyclisme…  

Très important aussi cette année 2025 = la réouverture de Barry, tête d’affiche du 

territoire. La 4ème tranche est terminée, les travaux de la 3ème sont un peu retardés 

mais l’ouverture du site est programmée pour décembre 2025. Il faudra le faire vivre 

avec Barry Aéria et le SI qui participeront au comité de pilotage… 

 Cette année lancement opérationnel du site de Vallabrègue : déjà des 1ères idées, des 

études ont commencé, d’autres sont en cours : la participation du SI est nécessaire… 

 

5. Bernard Schmalgus représente le Maire de Lamotte du Rhône :  

Depuis 2 ans, nous organisons des activités avec le SI :  

Découverte du Patrimoine avec ouverture in extrémis de l’église, 

 Deux « Accueils de Bienvenue » devant le centre commercial. Françoise remercie la Mairie 

et les commerçants du centre commercial qui participent chaque fois qu’il y a une 

manifestation organisée par le S.I. 

La subvention de 200€ est programmée, comme l’an dernier.  

 

 

 

 

 

 

 

 


